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問１（１）
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問１（２）
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問１（５）
居住地区

自由意見

女性 ４０歳代
天王本郷地
区

今後の活動にとって大切なアンケートとは思いますが、内容が多すぎて途中で分からなくなった。もう少し量
を減らすか、数回にわけて送ってほしいと思います。

性別不明 ７０歳以上
天王本郷地
区

生産年齢人口が流出しないよう潟上市内で働けるよう企業誘致し雇用を促進する事により、しいては人口減
少にも歯止がかかるのではないでしょうか

男性 ６０歳代
天王本郷地
区

・潟上市にも一つくらい大きな文化会館のような施設を作ってほしい。・公民館施策内の充実

男性 ７０歳以上
天王本郷地
区

現在の農業又水産に所得向上のためにもっと力を入れて欲しいと思います。

女性 ７０歳以上
天王本郷地
区

産業の活性化を望みます。昭和工業団地の荒れ地を見ると悲しくなります。潟上市の人口減少率が低いの
は雇用によるものではなく、秋田市のベッドタウンとしての利便性からではないでしょうか。ちなみにうちの家
族の職場も秋田市に３人、男鹿市に１人で、潟上市で働いている者はいません。潟上市に雇用を生みだして
欲しいです。

性別不明 ６０歳代
天王本郷地
区

・今現在の独居老人の生活環境が良くない。買物は不便、ヘルパーなどの利用状況など（法定規則）が厳し
い。弱者にとって不利‼・交通もバスなどもっと便利な交通システムになると高齢者にとって生活しやすい。・公
民館、図書館などすべての市民が利用出来る様盆、正月を除いて３６５日稼働してもらいたい。・風力発電の
羽根が景観を損ねている様に思う。健康状態（電磁波による）実際にＴＶの映りなど電波障害が起きていま
す。・今は（自分は）いいですがあと１０年、２０年後に６５才以上の人が６０％以上になった時の生活が心配で
す。以上です。よろしくお願い致します。

女性 ５０歳代
天王本郷地
区

いつもアンケート調査がくるので、もっと厳選して幅広く意見をもとめてはいかがなものでしょうか？

女性 ５０歳代
天王本郷地
区

二田駅にエレベーターを設置してほしい。（通院の高齢者が気の毒です）

男性 ７０歳以上
天王本郷地
区

私はまもなくドライバーの免許を返さねばならない年齢に達していますがその時に困るのが通院です。バスは
市役所までいくのですが私達はその先のナイスあたりまで行くと大変助かります。眼科や整形外科などありま
す。なんとかならないでしょうか。バスがナイスあたりまで行ってくれるとみんなも助かると思います。

女性 ３０歳代
天王本郷地
区

風車が多く街の外観が損なわれている。これ以上風車はいらない。テレビも全く映らなくなった。中学生が本
郷地区に帰ってくる時、街灯がなくあぶない。

女性
１０歳・
２０歳代

天王本郷地
区

すて猫や野良猫が多い気がします。地域全体ですてないよう呼びかけたり、里親がみつかるまでの保護体制
などが充実していれば、さみしくつらい思いをしている動物たちが少しでも減るのかなと感じました。我が家に
は４匹猫がいてすべて捨てられていた猫ちゃんたちでした。動物たちに幸せな環境を増やしてあげたいで
す。

女性 ７０歳以上
天王本郷地
区

「こども園」が天王中学校の向かいに決まった様ですが、朝、夕と小学生、中学生は自転車に乗り混雑すると
思います。道路幅が広くないと事故が起こる様で心配です。また、朝、夕方と親達もこども園に子供を迎えに
行く為に車の数も多くなり、非常に心配です。もっと広い湖岸の方に作った方が良いかと思っています。

女性 ７０歳以上
天王本郷地
区

私は天王本郷地区に住んでいる８４歳の女性です。できることならば次の２つをお願いします。１．上水道の
整備　２．日常生活に必要な商店（豆ふとか卵の買える）　よろしくお願いします。

女性 ７０歳以上
天王本郷地
区

住んで４８年、不自由なく生活してきたと思う。人口が少なくなるから地域商店がなくなり不便ですが…。車に
乗れない人にはとても不便なことです。いたしかたないことです。自分なりに考えて行動しています。これから
の若い人達が暮しやすいように、すべての行政によろしくお願いします！

男性 ７０歳以上
天王本郷地
区

自然が生きている潟上市、これをこわさない市に。グリーンランドにドーム球場を活生できるものが潟上市に
はある。これを生かして行くのも住民のしめい。

問７　あなたの生活で現在もしくは将来に向けて市政に望むことや、まちづくりに関するご意見・ご提案などがありましたら、ご自
由にご記入ください。
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女性 ７０歳以上
天王本郷地
区

私は７５才以上になりいつも８月にあるグリーンランド祭りのゲストと選び方に少し考えております。私は元気で
いますがグリーンランド祭りのゲスト歌手に私自身のお願いですが、年老の人達は三笠優子さんを拝見した
い。６０才以上の人は８割に存じております。唄もうまいし、美空ひばりのように存じておると思います。私、元
気でいるために三笠優子さん唄も聞きたいと、皆さん望んでおります。是非お願いします。

女性 ７０歳以上
天王本郷地
区

何かひとつ男鹿市のなまはげに行く前に潟上市のシンボルになる寄ってみたくなる何かを作れないでしょう
か？素通りして行かれるのが残念が気が致します。ワクワクする夢のある何かを作って見てはどうでしょうか？
そうしたら潟上市にも観光バスも寄るルートに入れてくれると思いますよ。よろしくお願い致します‼（なんでも
いいのですよ）

女性 ３０歳代
天王二田、
湖岸地区等

・二田駅の階段、足の不自由な人には優しくない　・自由に利用できる体育館やプール等、スポーツ施設が
欲しい（夜間帯の時間に仕事後に利用できる施設）　アンケートばかり届きますが、あまり改善されたり活用さ
れている印象を受けません。

女性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

将来、子、孫達が県外に出ず県内で働けるよう、企業があったらと思う。

男性 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

１年に１度、側溝の掃除がありますが高齢になるにつれ身体に負担がかかります。側溝の蓋なんとかなりませ
んか？（重すぎます）軽量化の物にするとか？網タイプとか…。高齢化が進むにつれ側溝の蓋を上げれる人
がどんどん少なくなっていきそうです。空家も多くなっていますし、どうぞ、よろしくお願い致します。

男性
１０歳・
２０歳代

天王二田、
湖岸地区等

税金高すぎ

女性 ５０歳代
天王二田、
湖岸地区等

問題になっている電波障害、風車を増やさないでほしい。これから冬に向けて、徒歩でテラタ等に買い物され
る人達のために、ほっか亭、しまむらの歩道の除雪や、毎冬ペトラス信号の曲がり角が凍りやすいので融雪剤
を散布してもらいたいです。除雪車はすごいありがたいです。とてもきれいにしてくれますが、夜もう除雪した
のに何回も回って走るのは無駄だと思います。大きな道路のそうじ、花も植えて季節感があっていいと思いま
す。グリーンランドは桜の名所になるほどきれいだと思うので、イベント（桜まつり）してもいいと思う。また季節
事にダリア、コスモス、藤などあってもいいと思います。何のお店ができたらいいかみんなで話してたら、１位
食べ物屋さん（カフェ、レストラン、花まるうどん、マックなど）2位靴やさん

女性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

湖岸地域の1人暮しなので買物や通院のための交通等（バス）の回数を多くしてほしい。

男性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

難しい事とは思いますが出来れば企業誘致で１人でも多く若い人が市内に住んで貰いたい。海岸線の風車
は景観をそこねるだけだ。海岸線よりも山の方が良いのではないか。

性別不明 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

二田～秋田に行く（二田駅が大変です）冬は二田町道が大変にわるい。

男性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

いいアンケートだと思います。結果を楽しみにしています。

性別不明 ５０歳代
天王二田、
湖岸地区等

１．行財政改革　２．税金低減

女性 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

警察署の新設を望む。市内に無いのはとてもダメな事だと思う。緊急の時、五城目からだと時間がかかりすぎ
る。市長の顔が表に出ていないと思う。発言や動行について発信すべき。このアンケート役にたつ様に。アイ
ディアの一助になればいいと思う。

女性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

病院にも近く、交通に便利で住み良い環境で暮らせ、しあわせと思う反面、道路が狭く、車の交差、歩いてい
ても車がくると高齢者、子供達には危険な場所が多いように思われます。空き地の場所を少しでも幅をとれた
ら、通学し歩けられたら、もっともっと安全、安心な生活が出来るのではないかと、常々思っております。

男性 ５０歳代
天王二田、
湖岸地区等

高齢者の多い市として、免許の返納などの必要性と、公共交通の利用を考えれば、地域へのマイタウンバス
の運行等の必要をすごく感じております。
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女性 ５０歳代
天王二田、
湖岸地区等

潟上市が市民の為に何をやってるか努力してるかわからない。昔から何もかわってない感じ。市役所の人達
はただの行政的な（住民票など）ことのみの所なのでしょうか。一般市民は節約して日々くらしてるのに税金
使って働いてる人達のやってることがわからない。潟上市の誰も、いっつも乗ってない大きいバス必要です
か。ムダ。

男性 ５０歳代
天王二田、
湖岸地区等

保健、医療無料化。住環境、道路整備、メンテ作業。企業誘致、人口増加につながる。行財政改革、むだを
なくす。除雪対策、市民にやさしい除雪。

男性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

今どの部落を見ても空き家が目立ちます。それに加えて子どもの数がひじょうに少なく、将来は今の半分もし
くは部落そのものがなくなるような事になりかねないです。市では今後どのような対策をして行くつもりか、ま
た、自分もそうですが、これからは高齢化社会が急に進む中、安心して暮らせるかとても心配です。

女性 ４０歳代
天王二田、
湖岸地区等

・保育園の充実、スタッフの収入ＵＰ。育休中の未満児一時退園の可否（慣れて楽しく過ごしているのに退園
しないといけない理由が分からない）・マル福が中学生まで使用できるのは、他市の方からもうらやましいとの
声があり、続けてほしい。・市役所でもっとイベントや人が集まる行事などできたら楽しく参加できるのに…。公
民館など若い人は参加しにくい気がします。

男性 ４０歳代
天王二田、
湖岸地区等

・インターネットの速度が遅く、各サービスを利用出来なく困っています。市政で何か対策がとれるならばお願
いしたい。・一部地域で上水道が無く困っていると話を聞きました。全域に上水道が出来ることを望みます。

男性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

辞職勧告を受けた市議会議員が議長になってるとは…解せない。

女性 ４０歳代
天王二田、
湖岸地区等

若者が残りたいと思える働く環境作り、子供が学びたいと思える学校の誘致や将来を期待できるまちであって
欲しい。

女性 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

秋田市では着なくなった洋服などを回収してタイなどに送ってやるそうですが、潟上市はそのようなシステム
はあるのでしょうか。ないのであれば、いい計画だと思うのですが…。

女性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

潟上市の文化祭の時の講演の人選等もっと多方面から選んでほしいと思う。又、公民館活動について同じ人
ばかりが何年も入っている様で、新しい人がなかなか入っていけない雰囲気がある様だ。

性別不明 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

特になし。期待もしていない。

性別不明 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

私は大崎に住んでいます。大崎は世帯数２００戸（約）と言われてますが最近は空家が多く、住むには不便な
所になって来ました。諸々の問題が山積されて、行政に携わる方たちには頭の痛い昨今ではありましょうが。
将来的な事を考えた時、やはり、潟上市を住み良い街にするためのビジョンは、行政に携わる方々が率先し
て、行動して推し進めていただきたいと思います。全住民が賛成と言う施策はないと思いますが、それでも次
の世代を担う、若い人達に少しでも喜んでもらえるような街作りを切にお願いしたいと思います。スクールバス
の運行、寿荘の発展的活用などもご一考下さい。

女性 ３０歳代
天王二田、
湖岸地区等

子供が育てやすい支援と環境、そして子供が育っていく過程で潟上市という地域ならではの教育を受け、自
らの故郷に誇りを持てる、潟上市で子育てをしている私としてはそんなことを一番に望みます。あとはここ近年
話題となる災害時の対応が気になります。平和で、安全・安心に暮らしていけるかどうかが、令和の時代にな
り以前より不安を感じます。緊急時の対応こそ、行き当たりばったりの対応ではなく、前々からシミュレーション
されてこその先の先を行く対応ができるかどうかが、今各自治体が最も問われている能力なのではと感じてい
ます。

女性 ４０歳代
天王二田、
湖岸地区等

・市民が健康で長生きできる環境にして欲しいです。健康である為には医療の充実はもちろんですが、喜び
や幸せを感じる事が出来る市政を目指して欲しいです。私は中年層ですが、ぜひ子供や若い人達の環境も
充実してあげて欲しいです。

女性 ５０歳代
天王二田、
湖岸地区等

これから高齢者社会になってしまうので、高齢者に優しい町づくりを望んでいます。私は社会に出てから今ま
で、市政について不公平感と、不満を感じています。税金はだまっていても調べて徴収されているのに、自分
が対象になる物は、自分で調べないとわからないでいてサービスを受けられないというのには納得出来ませ
ん。もっときめ細く教えて欲しいと思ってます。生まれ育った町なので今后も死ぬまで生活をしていくのでよろ
しくお願いします。

男性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

仮称“かたがみ広場”老若男女、健常者、障害者を問わずどなたでも憩える広大？な広場が欲しいです。好
きな時に好きな時間を誰にも遠慮なく過ごせる所、知っている人でもそうでない方とも自由に語り合える、楽し
い語らいの出来る広場？があればいいなと思います。勿論市長さんでも名もない高齢者とでも語れる本当に
自由な語らいの場が欲しいと思います。

3 ページ



問１（１）
性別

問１（２）
年齢

問１（５）
居住地区

自由意見

問７　あなたの生活で現在もしくは将来に向けて市政に望むことや、まちづくりに関するご意見・ご提案などがありましたら、ご自
由にご記入ください。

男性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

町づくり　地域毎に課題解決懇談会を２年に１回程度実施して欲しい。

男性 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

災害は忘れた頃にやってくる‼防災センターの建設を希望します。子や孫のためにも…。

性別不明 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

若い人が定住出来るよう雇用に力を入れてください。

女性 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

地域特区を設定し、その特ちょうを生かすようにしてほしい。

男性 ５０歳代
天王二田、
湖岸地区等

少子高齢化対策の実施　地域コミュニティ活動の充実　行財政改革の実行　子育て支援の拡充　健康づくり
の支援

性別不明 ４０歳代
天王二田、
湖岸地区等

①冬期間の高齢者宅の除雪作業の協力　②冬期間の道路の凍結防止対策　③自然災害対策とくに防風対
策

男性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

このところ風力発電など乱立状態となり、今までの田園風景が失われ失望している。日常生活にも影響が出
ています。（例えばテレビ受信時の電波問題等）企業主体の営利目的のためこれまで築いてきた自然景観が
悪化されることが懸念される。この様なことのないよう行政も安易にＧｏサインをだすのではなく百年後を見据
えた計画を立案してほしい。（このことは住民参加が基本である）

女性 ５０歳代
天王二田、
湖岸地区等

海水泳近くに（出戸地区）出来た風力発電の為テレビの映りがチラチラと切れ見づらい日々です。説明会で
の答えも各家庭での対応とのことです。年令も重なりテレビからの楽しみをもらうことが多いです。行政の力を
かしていただけたらと思います。昔からなれしたしんだ松林がなくなり風車や太陽のパネルが緑豊かな潟上の
風景を変えつつあり将来が不安に思えます。

女性 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

近年予想を上回る災害が多く、いつ我市にも及ぶかも知れないし、防災の意識を高く持っていなければなら
ないので、市政にもお願いしたいと思います。又、少子高齢化に伴い子育てしやすい環境お願いします。海
ぞいの道路を走ると風力発電でだいぶ景色が変わりいたしかたないけど皆が安心して生活できる市政をお願
いします。

性別不明 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

第２次潟上市総合計画につき市民アンケート調査に少しでも協力させて頂きありがとうございます。私は宮城
から４６年前に嫁ぎ潟上市に住んで来ました。この度をとうして我が市のことが全然知らないで来たんだなあと
反省させて頂きました。基本計画に携わっているスタッフの皆さま、この住み良い潟上市をより良い市にと期
待し感謝致します。又私ももうすこし市のことを理解でき周りの人たちにも声がけをしていけるようにして行きた
いと思います。ありがとうございました。

男性
１０歳・
２０歳代

天王二田、
湖岸地区等

除雪の行き届いてない場所が多少あるので作業の手を増やしてほしい

男性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

①（市）道路網について（お願い）市内各地区をつなぐ幹道路・生活道路の行き止まりもあり整備・拡幅お願
いします（災害あれば交通まひが起きる恐れがあると…）②自然環境について（お願い）風力発電（風車）があ
まり有り環境が破壊する恐れある。また、市内各地区によっては電波障害が発生しているので、市に対策をお
願いします。（電波塔）

男性 ３０歳代
天王二田、
湖岸地区等

不動産の仕事をしていてよく感じるが、潟上市だけは選ばれにくい。市民が何を望んでいるか、リアルに知り
たければ、その地域の不動産を扱う宅建業者にヒアリングするのが一番効果的。天王地区は縦長なので、特
に核となる地域が無く、立地で住居地を選べないので、見放されてしまう。不動産は取引金額、税金、その人
の人生に大きく影響するので、不動産の知識教育、住宅ローン等の金融教育等の教育、核となる立地を意
図的に決めて都市計画をやり直す方が効果的だと思います。

性別不明 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

医療費が増えつづけている昨今（特に介護費用）私達１人１人が健康意識を高め削減に努力しなければなり
ません。その一環として新公民館の一隅に健康器具を備えたらいかがでしょうか。車なし免許返上の高齢者
はバスで飯田川まで行くとなると時間がかかりすぎてめんどうになり行かないと思う。事前の予防の一環。

女性 ５０歳代
天王二田、
湖岸地区等

車社会なので道路・側溝のふたなどの整備は安全・利便・外観などの為に、今後もまめに行って欲しい。
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女性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

高齢に共いバスを利用するようになりました。塩口、蒲沼線の上り下り回数を増して頂ければと希望致します。
藤原市政の続き市政の明るい希望に満ちた未来を信じてこの市に生れてよかったと思っております。

男性 ３０歳代
天王二田、
湖岸地区等

・通学バスなどの安全対策　・雇用環境に取り組んで、若者の定住など

女性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

天王地区にもトレイク潟上にあるような運動するようなのがあっても良いかと思う

男性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

〈健常者による一人一役ボランティア活動の推進を。〉町内会の活動役員、福祉活動と総称する各位の行動
は、ボランティア活動の思わせぶりで、有り余る会費に対する参加者への賞品配りや、飲食等に消費され常
態化。福祉活動関係は、福祉を必要とする者への支給金よりも、福祉の運営に係る各位達への必要経費に
多くを費やしている事態は、本末転倒です。従って、町内会の寡頭運営を「民主主義の原則」に則り、町内会
員全員の意見が反映され、集約した運営（役員は、順次担当とする）とすることで、「真のボランティア活動」が
可能となるでしょう。これは、福祉運営活動全分野にも関する事業なのです。「社会教育活動」で、意識改革
をする必要のある事業です。「市民の為に何をしてくれるかを行政側に求めるのではなく、市や市民の為に自
分は何が出来るか」を皆んなで模索する誘導と訓育を。

男性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

行財政改革、これ一番でしょ。又、議員改革はどうする。市職員及び議員等の給料再考すべきでしょう。もち
ろん市長及び三役もですよ。

女性 ５０歳代
天王二田、
湖岸地区等

駅前の活性化を望みます。

男性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

市の人口数の減少が顕著であり、これに伴い議員定数を減としてはどうか。理由として、平時の議員活動が
見えない。

性別不明 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

・（マイタウンバス）病院経由が無い為作ってほしい。不便である。・二田の道路が狭い、特に旧国道１０１号線
二田～マックスバリュスーパーに買い物に行くに徒歩、自転車で行くに危険を感じるので歩道及び自転車道
を作るべきである。

女性 ３０歳代
天王二田、
湖岸地区等

地域内の空き家が多く、コンクリート塀が傾いていたり、庭木が電線にかかっていたり、蜂やノラ猫が増えたり
していて、危険を感じているので、空き家対策が必要だと思う。

女性
１０歳・
２０歳代

天王二田、
湖岸地区等

私は結婚してないし、子どももいませんが、これから生まれてくる子供にお金をかけてほしいと思ってます。お
金が足りなくて２人目、３人目をあきらめる家族があきらめなくてもいいようにしてほしいです。

女性 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

今後、高齢者ドライバーとなり、自動車免許証を返納した場合、必要な場所へ行く時に、公共交通等に力を
入れてほしいと思います。

女性 ７０歳以上
天王二田、
湖岸地区等

私が住んでいる町内で車の交差出来ないようなせまい道路で、個人の家の垣根が側溝の上まで伸びてかぶ
さっており、少し大きな車が通ると寄る場所がなくその下にしゃがんで待たなければいけなかったことが数回
あってとても危険を感じました。個人的に注意すると波風がおきるし、市の方から注意を呼びかけて欲しいと
思います。よろしくお願い致します。

女性 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

・車を運転していると、風車の数が多いことにびっくりします。風車が自然環境、人体に影響がないのか少し、
心配になります。・これからの老後に不安を感じています。老人にとって少しでも住みやすい潟上市になるよう
に期待します。

女性 ４０歳代
天王二田、
湖岸地区等

子育て、教育がすべてにつながっていくと思う。潟上市のために

女性 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

八郎湖の営みで生きてきました。八郎湖は大きなめぐみをあたえてくれます。３０年前は私の家族をささえてく
れた出来事が１つの仕事になり地域住民に大きないきがいになりました。八郎湖の水質を塩分水の１時的な
導入で改善、魚貝などがふえて水質がきれいになります。いまのままではや３０年たちました。お金のかからな
い改善策です。水はよごれてあおこがすごい。
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男性 ４０歳代
天王二田、
湖岸地区等

今後の高齢化に向けた改善は進んでいるように感じます。今後も自分も高齢になるので、出来るだけ市内で
働ける様、高齢者の雇用に繋がるような企業誘致などに取り組んでもらいたい。

性別不明 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

若くても一度仕事をやめると、なかなか自分にあった仕事に就けない。そのうちどんどん年を重ねていくだけ。
意欲もうせる。再就職活動のきっかけをつくってくれる相談所がほしい。又、他県で働いても正規社員でない
為、親が定期的に通販で注文した青汁とか大きいダンボールにいっぱい入れて送っている。今は定年を過ぎ
給料の減額でやりくりが大変だと思う。本数の多い交通手段があれば二田に買い物に行ったり、くららの湯っ
こに行くことも出来るが、（よって体を動かすことが多くなるし健康寿命にもつながる）一旦出かけると帰りのバ
スがしばらくないのでバスで出かける人は少ない。ことぶき荘に集まる人も決っているし、家に引込んでいる人
も多いのでそういう人達に光を当ててほしい。私の１０数年後を見ているようでつらい今は車が私の足です
が。後に続く息子のことも心配しています。

男性 ３０歳代
天王二田、
湖岸地区等

ハコモノはもう必要ない。節約して将来に備えるべき。高齢者よりも若者の意見をもっと取り入れるべき。国も
県も同様だが、票を持っている高齢者の意見ばかりでは何も変わらないし良くもならない。投票に行かない若
者世代に、若者の意見でも良いものであれば採用されるということを見せてあげれば、若者ももう少し政治や
行政に関心を持つと思う。そうすることで若者の投票率も上がり、結果的に更に若者の意見が通りやすくな
る。次の世代につないでいくことをみんなもっと真剣に考えるべきだと思う。行財政改革も重要。誰でもできる
仕事は今後、外部への委託や、AIロボットにまかせる。そして人材に余裕をもたせ、研修や派遣等を充実させ
市役所職員の質をもっと向上させるべき。

女性 ３０歳代
天王二田、
湖岸地区等

用水路の水が、あまりきれいでないなと感じています。もっときれいな水でお米を作った方がいいのになぁと
田んぼ道を歩くと思います。昔はホタルが飛んでいたと思いますが、今は見かけることがありません。（私の住
んでいる所ですが）潟上の田んぼが、ホタルの飛ぶきれいな水が流れていたら素敵だと思います。

女性 ５０歳代
天王二田、
湖岸地区等

・新聞や広報など読んでいるつもりでしたが、天王海岸沿いに風車がずらっと並ぶことは知りませんでした。
林が次々と切られソーラーと風車だらけになり木陰がなくなり、どんどん暑くなっていると感じます。本当にこれ
でいいのですか？・子育て支援で医療費、保育料、商品券など力を入れていますが、母親は産むだけで自
分で子育てする気持ちはどんどんなくなってきているし、無料だからと必要のない足の蒙古斑をレーザーで
消すため何度も通っていたり、おかしいと思いませんか。限りあるお金は公平に有効に使うべきです。無職な
のにいろいろな手を使って保育園に預けている親が何人もいます。結局仕事がなければ若者は出て行って
しまいます。老人だけ、子供だけはおかしいです。

男性 ６０歳代
天王二田、
湖岸地区等

ちょっと自由に書きすぎてスペースオーバーとなりましたので別紙添付とします。要約すれば、以下の通りで
す。１．現状の市民生活や市財政の予想についてHPや広報で敏感な報告が欲しい。２．雇用機会拡大と観
光誘致を周辺市町村との連携して、今以上に尽力して欲しい。３．長期計画（市財政拡大施策とそれ迄の縮
小計画）を市民に提示して欲しい。　前略　市民同様、市の財政面も今後、少子高齢化で段々厳しくなり大変
と思います。　市自前の増収として期待出来るのはアンケートで回答した通り、雇用面（産業）と、特に（当地を
スルーしている）観光面と思っています。　それには、産業育成による高齢者含めた雇用機会拡充による税収
面と、周辺市町村との連携による（観光ガイドの作成とかで）観光誘致による飲食＆購買＆宿泊拡大による税
収面での他力本願で無い自前のもっと強力な行政施策による増収が必要と思います。　特に観光面は公私
施設共孤立した運営で、お互いに連携した企画が殆ど見られず残念です。観光＆飲食店＆展示施設の紹
介や共通割引券提供や所要時間毎の観光ルート紹介etc．です。他の自治体ではやっている事なので既に
地元でも始めているかもしれませんが…　今迄のアンケートでも同じ様な事を書きましたが、潟上市と同じ様
な雇用面や観光面の環境を持っていたが今は先行している国内外の自治体視察も有効と思います。産業育
成も観光客取込みも時間が掛かると思います。　施策の効果が出る迄は市財政面での縮小長期計画も必要
と思います。市の広報やHPを拝見しても全く危機感が見られず、或いは自分の勉強・把握不足か申し訳あり
ませんが「茹でガエル」にならないように以上を記載してしまいました。　要約すれば、アンケート用紙に記載
した（１）～（３）の通りです。（１）現状の市民生活や市財政の今後見通しについてHPや広報で敏感な報告が
欲しい。（２）雇用機会拡大と観光誘致に周辺市町村と今以上に連携して尽力して欲しい。（３）長期計画（市
財政拡大施策とそれ迄の縮小計画）を市民に提示して欲しい。　市財政縮小は市職員や市議会員にとって
違和感が大きく避けたい内容と思います。市のトップや幹部が、子供＆孫の将来は周辺市町村他に頼らず
自前でこのまま安泰かどうか職員に充分考えさせて欲しい課題と思います。　PS.風力発電施設による電波障
害も江川地区だけでは無く。今回魁新報の記事が出る前に、常日頃の市職員の活動では情報があったはず
で、市職員幹部やトップのアンテナ感度UPや情報入手していれば不確定情報として広報が必要だったと感
じます。

男性 ３０歳代
天王二田、
湖岸地区等

出張所はまだ必要ですか？各出張所に職員が３名はいると思うのですが、１日何人の対応をしているので
しょうか。公民館や図書館とまとめることはできないのでしょうか。

女性 ５０歳代
天王二田、
湖岸地区等

・高齢になっても、認知症や病気になっても、安心して暮らせるまちづくり。・フェスやってほしいです。（秋田
県音楽大使の高橋優さんとか）

女性 ６０歳代
天王出戸地
区

子供や高齢者の方を大切にしている市政だと思いますが、子供はこれからの世代を担っていかなければなら
ない人たちですから、学校の環境や色々と出来る事をやってほしい。高齢者より３０代～５０代の今一番、子
育てをしている人たち、働いても働いても生活が大変な人たちの支援にもっと力を入れてほしい。高齢者よ
り、中年の子育時代の方々を助けてやってほしい。老人施設やデイサービスなどが充実していて、１００才ま
で普通に生きる時代になってきましたよ。１００才を見る私たちが大変な時代です。
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女性 ７０歳以上
天王出戸地
区

①フルサトランにもっと「力」を入れて下さい。早くから選手を育てる・年齢別に６０才以上７０才以上も必要と思
う②グリーンランド及びいこいの森、沼を利用してキャンプサイトを作る・高齢者の就労及び生きがいにもつな
がる③学校の１日教員を地域の先生から・各地域にかならず何かしらの光るものがあるはずです④新バスの
コースに潟上市役から乗りかえなしでのコースを・保険センター、体育館、図書館等へのアクセスに便利なも
のを

男性 ６０歳代
天王出戸地
区

今年１０月からマイタウンバスが運行されました。まだ利用したことがありませんが自分が高齢になった時に車
の免許を返納して利用したいと思います。市の財政がきびしいと思いますが長く続けてほしいと望みます。

女性
１０歳・
２０歳代

天王出戸地
区

大人数が集まることができる施設を１つでも多く増やしてほしい。防災施設や美術作品の展示施設、商業イベ
ント施設などになる多目的施設を一階に、二階には宿泊などができる施設、上階には避難施設など、遠方か
らの来訪者のために役立つ施設をつくることも大切だと思っている。秋田市側に商業施設が多くあり潟上市
に集客をすることが難しくなっていると感じているため、潟上市にもイベントやそういった多目的施設を増や
し、来訪者にお金を使ってもらえる増を多くすることで、市の資金を潤沢なものにすることをまず考えるべきで
あると私は考える。

男性 ３０歳代
天王出戸地
区

・子育て世代が住みやすいというわりには、保育園等の待機児童が多い。医療費助成等は多くの自治体で
進んでおり、差が出るのは待機児童数だと思う。何年も同じ課題が残されており、解消策を具体的にしてほし
い。というよりは、「結果」を出してほしい。結果が出なければ意味はありません。

男性 ７０歳以上
天王出戸地
区

１．地域の雨水対策、～場当り的手法ではなく将来的に根本的対策をしてほしい。地元との話し合いの機会
でも、あまりにもレベルの低い内容でした。２．グリーンランド（温泉、食彩館等）の経営方針について赤字経
営が長らく続いているようですが、天下り人事？が要因の１つだとすればもっと民間感覚を取り入れるべきと
考えます。新市長へ期待をしております。悪しき事がらは引き継がないでほしい。

男性 ７０歳以上
天王出戸地
区

潟上市は秋田市のとなり。仕事、教育（高校、大学）は秋田市にいくしかない※単独では無理　秋田市にはな
い環境で若い人が生活しやすい市をめざすべき（競争すべきでない）→子育て、老人が住める町　大都市
（東京、仙台など）へ向う人を止める施策を行うべき。自分も秋田市で退職し、潟上市に住んでいる。この潟上
が大好きで今後も住みたい。是非ガンバッテほしい。

男性 ６０歳代
天王出戸地
区

前回市長にお会いした時、出戸浜海水浴場の話しになり、市長は「私は海の家は解体した方が良い」「そうす
ればもっと海が見えるのに」と言いました。驚きました。この話しを海の家を経営している人に伝えるととても
怒っていました。「私は選挙の時に事務所まで行って、お仕事をお手伝いしたのに」と。出戸浜海水浴場と海
の家は、潟上市の「宝」です。もっと大切にし予算をとるべき。選挙に立つ人は言動にも注意すべきです。
たった2ヶ月間だけでも「頑張っている」商店主たちなのですから。

女性 ６０歳代
天王出戸地
区

・敬老式で小びん１本お酒はつけるべきだ。お祝いだし、お年寄りは楽しみにしている。何でも改革は状況を
判断して行うべきだ。・活気ある議会運営を望む。議員はもっと勉強して議会に出席すべき。しっかり働いても
らいたい。新聞記事に取り上げられたことは残念だ。

女性 ４０歳代
天王出戸地
区

今、児童手当てが中学３年生までありますが高校生には何も保証がなく、小、中学校より金額がかかります。
高校に通っている子供達にも何らかの保証、手当てがあれば助かります。

女性 ３０歳代
天王出戸地
区

子供達が安心して外で遊び回れる事。年寄りにやさしく、買物も便利性が必要。防犯に力を入れてほしい。

性別不明 ６０歳代
天王出戸地
区

1．空家対策　町の景観を損ねるだけでなく、危険を伴うので早目の対策をお願いします。２．市道等の整備
白線が消えかけている所が多い。特に横断歩道などは早目の整備を、又、路上の傷みも多いので修理お願
いします。３．秋田市の外旭川地区に計画のあるイオンタウン、市で認可しないのであれば、ぜひ潟上市に誘
致お願いします。（グリーンランド付近に）若者が少しでも地元で働ける企業を増やす。

性別不明 ６０歳代
天王出戸地
区

・再生エネルギーの促進か環境保全か。保安林の風力発電促進であれば、能代火力反対とか。・この地区は
自然災害のないのが売りの状態であり、保安林の保全も大切。農林水産業の促進で農地活性化、ＩＴ産業に
対応

女性 ７０歳以上
天王出戸地
区

アンケートの方式が大ざっぱで、番号だけの空辣な質問にがっかり。もっと具体的な事例とか、実質的な質問
形式にしなければ意味がない。

女性 ７０歳以上
天王出戸地
区

ゴミ収集の件ですが、私の地域では各班に分かれて協力しあいながら行われています。ゴミ収集場の設置小
屋は年月と共に風化し、班総動員で修理したりして利用してますが、その際の出費（修理にかかる費用）も割
かんで出し合ってます。地域の欠かせない共通の事として分館運営費から助成を望む声もありますが、予算
不足でそこまでは無理なようです。県内他町村の運営の仕方など情報を耳にしたりしてますが、市全体の各
地域への配慮など全くないものでしょうか。地域の環境整備にはいつも目を配りながら、共同作業にも欠かす
ことなく参加しています。
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性別不明 ６０歳代
天王出戸地
区

市議員さんの仕事がよく分りません。選挙の時だけのお願いで終われば何をしている人たちですかね。市議
員さんがそれぞれの部署で上司と部下できちんと仕事をしているのであれば良いと思いますが？市議員さん
を５人減らす事で年間の支出分を市として運営出来る事業があるのでは！それぞれの経費の資金を減らす
前に職員さんのボーナスや給料ＵＰでなく、そのまま維持か減少かの方が先だと思います。一般社会の企業
は財源が少なくなればボーナス１／２カットあるいは０円なものです。先に社長なる者の給料が完璧に減少そ
して社員も少しずつ減少です。ボーナスは利益あってのものです。普段から職員さん毎月の給料は他企業か
ら見て良い方なので、この先公務員さんが悪質業者やいろいろな人にねらわれやすい事になるやも？なに
せ住民の税金なので！

性別不明 ７０歳以上
天王出戸地
区

将来の高齢化に向けて、介護施設入所への待機状況が解消されていないことに加えて、低所得高齢者向け
の介護施設の整備を合わせてお願いしたい。今の現状では他市町村からの転入者に対する介護福祉サー
ビスの経費負担をどちらの自治体が負担するのか、問題ではないか？健康寿命を伸ばす事は良いが、結果
としてそれだけ年金支給期間が伸びる事になり、そのしわよせはどの世代が困ることになるのか、良く考えて
欲しい。

女性 ５０歳代
天王出戸地
区

除雪の件ですが、私の家の前は行き止まりで、家の前はいつも除雪車がバックで雪をひっぱっていきます
が、しっかり他の除雪とは違い、雪が残っています。税金はきちんと遅れなく納税しているのに、差がありすぎ
と感じることがあります。すべて平等はむずかしいと思いますが、努力してほしいのと、努力が見えてほしいと
思います。

男性
１０歳・
２０歳代

天王出戸地
区

市役所が出来てから、道路が新しくなり不便になった。果樹園の所、非常に危険です。ミラーなんか全然役に
たたない。右も左も見えにくい。信号をつけて欲しい位。（信号欲しいです。本当に）どこに行くにも踏切を通
るので、２台通れる幅にして欲しい。先日は男鹿線が急に（故障のため？）運休になった→ＪＲと連携して放送
する等、出来れば良いのに。交通の不便な所なのでカバーして欲しい。１２月号の広報にしっかり書かれてま
したが、道路にバンバン雪を捨てる人がいて、非常に危険です。走行中の車の前にも捨ててくる。（高齢者の
非常識さにあきれる）残念ながら字が見えにくかったので、もっと見えやすければ良かったと思います。今年
の夏は水不足になり不安になりました。追分の方に住宅が増えてるので、水不足にならない様、早急に対策
して欲しいです。空家に猫（野良猫）が増えている大問題も解決して欲しい。

女性 ６０歳代
天王出戸地
区

私事、運転免許持っていません。トレイク行くにもバス新町～グリランからトレイクまで。乗り換えしないといけな
い。トレイクまで坂道を登るの大変。直通のバス配備して下さい。だんだん、行く気がなくなってきた。寒いし。
トレイク行きたいが不便でやる気がなくなる自分が嫌ですが…。

男性 ５０歳代
天王出戸地
区

１．観光、産業において潟上市としての目玉がないので、確立して欲しい。２．上下水道料金が他自治体と比
較して断然に高いので、見直して欲しい。

性別不明 ６０歳代
天王出戸地
区

恒久的に若い人が集まる施設（大学、専門学等）で住環境に変化を与えられる様な施策が欲しい。

男性 ７０歳以上
天王出戸地
区

住民生活環境の意識改革

男性 ６０歳代
天王出戸地
区

・非常に悩ましいアンケートだと思う。各項目ともに重要で、すべて「満足」、すべて「重要である」としたい位い
だった。そうは言っても、まずは人づくりが先決と考える。その上で地元に働く場があり、相応の暮しができるま
ちであれば最高ではないか。

男性 ５０歳代
天王出戸地
区

スポーツ・文化活動を行う小・中・高校生や若い人等に、補助、助成事業を増やしてほしい。（例、東北大会、
全国大会の宿泊、旅費の補助等）

男性 ６０歳代
天王出戸地
区

環境が悪い、特に道路などにゴミが散乱されてるので、定期的に見回りして改善してほしい。

性別不明 ７０歳以上
天王出戸地
区

市長さんもっと身近に話せる機会があったらいいなあと思います。それから潟上市民歌がわかりません。もっ
と気軽に歌えたらいいなあと思います（県民歌の様に‼）私は県民歌の歌が大好きで孫達と口ずさんでいま
す。

女性 年齢不明
天王出戸地
区

潟上市の特色は何だろう。これはと、思うものがみあたらない。文化、興業施設とかあったらいいなとか（希望）
住んでる地域を含め、街全体に活気が無いように思う。提案です。文化祭の招待客？目線を変えて秋田出
身の落語家、漫談、歌手（例えばコンビ）お笑い系、いっぱいいそうです。

女性 ５０歳代
天王出戸地
区

子育てにおける公園、児童館があると良い。生活道路の整備、舗装。住民が気軽に集まり、過ごせる施設が
あれば良い。市役所の窓口の方々は、どの課もとても感じ良く対応してくださり気持が良い
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性別不明 ６０歳代
天王出戸地
区

これからの雪の季節、除雪に毎年不満を感じる。

女性 ３０歳代
天王出戸地
区

結婚や子育てで今だに女性に経済的・精神的・身体的負担が多いので少しでも負担軽減できるようにしても
らい、結婚・子育てのしやすい環境作りに是非力を入れてもらいたいです。

男性 ７０歳以上
天王出戸地
区

天王地区運動会は老人の集まりで、終了してもよいと思う

男性 ３０歳代
天王出戸地
区

潟上市に県外企業誘致をお願いします

男性 ５０歳代
天王出戸地
区

追分と出戸浜駅の間に新しい駅を作るという構想を実現してほしいと思っています。ショートコースでも良いの
で、市民が集うことができるゴルフ場の整備をお願いします。くららの近くにできたら最高だと思います。

女性
１０歳・
２０歳代

天王出戸地
区

★風力発電の影響で、テレビのうつりが悪くなったのをどうにかしてほしい。★子供が遊べる所を増やしてほし
い。★街灯が少なく夜車で走っていても、歩行者に気づきにくく危ないので街灯を増やしてほしい。

女性 ６０歳代
天王出戸地
区

交通安全、温暖化を強化して取りくんでいただけたらと…！

性別不明 ７０歳以上
天王出戸地
区

天王グリーンランドのイルミネーションはすばらしい。老人が楽しめるカフェ、コミュニティーをふやしてほしい。
街にあかりを…暗い私道はさみしい。出戸地区にあかりを…小学校の下校にパトロールを強化してほしい。活
気がないと、潟上市へだれもこない。イルミネーションなど、花をかざるなど明るい潟上市にしてほしい。潟上
市はすばらしいところだから…

男性 ５０歳代
天王出戸地
区

子供、老人が遊べる場所の充実。全県から集まる様な所があったらいいと思う。

女性 ６０歳代
天王出戸地
区

・風力発電、イージス・アショア等、不安が多いので、安心して住めるようにしてほしい　・部分的でなく全市内
のバス運行により、市内が少しでも活性化を希望します　・市民が集まり楽しめる行事を多くしてほしい

女性
１０歳・
２０歳代

天王追分地
区

追分地区は気がつけばソーラーパネル、分譲住宅ができていて、２０代、１０代は面白みを感じない。学生も
多い地区のため、もっとお店があれば活気づくと感じる。秋田自体、子育て支援と言っているが、若者が東京
等に出ることが多い時点で、子育てより先に雇用についてや企業誘致で若者をその地域に残す、ということ
が大事なのではと思う。素人意見ではありますが、これからの潟上市の発展に期待しております。おつかれさ
まです。

性別不明 ７０歳以上
天王追分地
区

・稼ぐのは秋田市。潟上は文化、教育のベッドタウンの理想をめざす。・コミュニティの再構築を！・美術館、
音楽館、小さな小さなー。・歴史の“ものがたり”と“遺物”の発見、保護。・わがまちはうつくしく／街並づくりな
ど。・男鹿観光との連携・独身女性の老後手当て

女性 ４０歳代
天王追分地
区

頑張って下さい。偉い人達はどうにかしてくれるのではないでしょうか？頭が悪い為、お願いする事しかできま
せんが。

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

高齢になり車をやめたいのですが交通の便が悪く困っています。どこの市に行ってもバスが安く乗れるように
なっているのに、なぜ潟上市はそれが出来ないのでしょうか。中央交通の割引も追分にいるものとしてなんの
役にも立っておりません。秋田市だけでなく先日青森に行ったらやはり高齢者には特典がありました。高齢者
の事故も多く不安です。

女性 ３０歳代
天王追分地
区

地域内の空き家が数軒あります。私の地域は旧住宅地と新住宅地が合体した所ですが、旧住宅地は高齢化
がすすみ、５～１０年後には更に空き家が増えると思います。防犯の面も気になりますが、市として空き家対策
がされていない（空き家バンクがない等）のに、新たに環境を壊して、住宅地を作るのではなく、空き家を活用
できる取り組みをしてほしいです。また、雇用も少なく、今後、人口増加が見込めないのではと思います。２０、
３０年後も、今の子供たちが地元で活躍できるまちづくりをしていってほしいです。
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女性 ５０歳代
天王追分地
区

働き方改革で働く側が働きやすい環境になってくれればよいです。働き方改革で逆に働きづらくならないよう
にしてもらいたいです。給料の手当てや雇用がへらされるとかあってはならないことだと思います。

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

計画は過去にこだわったものになってしまうように思われます。思い切った現代の計画もあっていいように思
います。住むようになって日も浅いので意見など申し上げられないのですが。

女性 ６０歳代
天王追分地
区

１００歳人生をむかえシニア、高齢者の仕事をもっともっと拡大し、公表し、老後、安心して暮らせる町にしてほ
しいです。年金だけではきびしい生活の為、働く意欲は皆持っているにもかかわらず、あまりにも仕事がなさ
すぎて不安だらけの毎日です。高齢者の雇用をもっともっと真剣に考えていただきたいです。よろしくお願い
いたします。

女性 ５０歳代
天王追分地
区

公共交通の件ですが、バス中央交通グリーンランド発から厚生医療センター行き廃止となりましたけど１本し
か出ていなかったバスだったので、大変不便です。それと同時に大変ショックを受けました。あと、小さくても
良いのでバス停に待ち合い室があると“助かるかな”とおもいました。冬は待っている間“かたまり”ます。寒くて
～。風あたりが強い！私は朝からバスを利用して買い物スーパーへ行っているので常日頃痛感しています。
ちなみに乗り降りは南中学校入口です。

女性
１０歳・
２０歳代

天王追分地
区

特にないです。自然は大切にしてほしいです。

女性 ５０歳代
天王追分地
区

・追分三差路を２車線にしてほしい！（朝夕の渋滞に困っている）夕方はポリテクセンター方面へ行く車も多
いので、分岐道路もなんとかしてほしい。・高橋優の秋田キャラバンミュージックフェスを是非、潟上市で開催
してほしい。全国からたくさん人が集まるのを毎年見ているので！

女性 ６０歳代
天王追分地
区

・西高の信号から生活の必要品を購入するため、薬王堂とかイトクとか行く道路が狭く、また側溝に蓋がない
ため、車が二台交互するとき、白線のうちに入って、歩行している足がひかれるのではないかと思うときがあり
ます。どうかスーパーももうすぐ開店なので、冬ももうすぐで雪で見えなくなり、側溝に落ちることもあるので、ど
うか側溝に蓋をお願いします。

女性 ６０歳代
天王追分地
区

・潟上市の介護税（年金より天引き）は他の市町村より高いのではありませんか。我が家で利用しないグランド
ゴルフ券、グリーンランドの風呂券を郵送してもらいますが、必要とする人が窓口に出向く様にしてはどうです
か。・税金を大切に使って下さい。

女性 ６０歳代
天王追分地
区

防災無線がとても聞き取れない（特に冬場窓が密閉されている）各家に防災無線は取り付けられないのか？
駅前の活性化　電車を利用したくとも駅前に駐車場がない（追分駅はこまち利用者のみ）

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

秋田市のように共同で入れるような、市の墓地があればいいと思います。たとえば永代供養みたいな所。

男性 ４０歳代
天王追分地
区

精神的苦痛をうったえる小中学生への相談先が不十分。特に小児科医が足りなすぎる。限られた時間での
相談でなかなか先に勧めず、耐えるしかない。

女性 ４０歳代
天王追分地
区

子どもの福祉医療の助成や、児童クラブの設置など他の市町村と比べて、充実しているように思います。環境
は残しつつ、大きな建物、例えば大コンサートホールや、商業施設、宿泊施設があればいいなと思います。そ
れから長沼公園の近くに駅ができると、住宅地も増えており、球場にも近く、便利だと思います。

女性 ６０歳代
天王追分地
区

私は一人ぐらしです。子供達はそれぞれ家庭を持って生活しております。なるべく子供達に心配かけないよう
にと思って生活しています。（夫とは死別）将来退職した後の生活が心配です。年金だけでは生活していけな
いので不安です。その時は自分の人生にピリオドをと思う事もあります。病気も不安です。

男性 ６０歳代
天王追分地
区

潟上市は秋田市のベッドタウン的存在で良い。宅地開発の前に、道路整備を最重要に行ってもらいたい。

女性 ４０歳代
天王追分地
区

若い世代の方もどんどん増え、世帯数も増え、交通量がどんどんどんどん増えています。朝だけでなく、常に
追分三叉路へ出るまで大変です。西高、追分保育園の信号も設置には喜びましたが、はたしてあの今の状
況でいいのかも疑問です‼右折が困難すぎると思っています。市内での遊び場が少ないため、遊んだり買物
は市外が多いです。

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

長沼の桜並木ですが、１本として健康な桜がないようです。もう少し手入などして町なみをきれいにして、気持
良く散歩してみたいと思います。それでも春になると一生懸命に花をさかせる桜があわれでなりません。
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問１（１）
性別

問１（２）
年齢

問１（５）
居住地区

自由意見

問７　あなたの生活で現在もしくは将来に向けて市政に望むことや、まちづくりに関するご意見・ご提案などがありましたら、ご自
由にご記入ください。

女性 ３０歳代
天王追分地
区

住宅が増え子供の数が増えたために、１歳の三男が保育園に入れずにいる。（兄２人は在園中）保育施設を
増やすのは難しいと思うが、こちらも仕事があるので待機というのも困る。なぜパートより正社員の方が優先順
位が高いのか？正社員なら産休、育休がパートよりしっかり取れるシステムだろうし、手当てもあるのに。出産
のために正社員からパートになる人もたくさんいるし、そういう人の方がたくさん収入を得るために子供を預け
ないとけないのでは…と思う。“正社員だから優先順位が高い”ではなく、働かなければいけない人が優先さ
れる仕組みなら良いのに。

女性 ４０歳代
天王追分地
区

除雪車、もっと雪をもっていってほしい。よせてもよせても道路がせまくなるのでぜひはこんでください。バス、
ありがたいです。将来もう少しふえたらいいなーと思ってます。

男性 ６０歳代
天王追分地
区

道路脇の太陽光発電、風力発電もうこれ以上設置しないでほしいと思います。景観を考えて設置しているの
でしょうか。都会に出た若い人達が、潟上で暮らしたいと思えるような美しいふるさとを残してあげる事も我々
世代の責務ではないでしょうか。

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

長沼のまわりの草かりを年1回はやっているようだけどもう少し多くやっていただきたいです。ポリテクの信号の
所、事故が多いように思います。どうにかならないでしょうか。そっこうのフタもガタガタしているので、きちんと
してほしいです。通学路になってるけど個人の土地といってほそうにならないのでこまっています。

女性 ４０歳代
天王追分地
区

土地開発もすばらしいことだが、せっかくの防砂林がどんどん減り以前から住んでいる方達が日々苦労して
います。窓を閉めていても家に砂が入ります。環境づくりも大切ですが自然を失ってまで利便性を手に入れ
たいとは思わないので、今ある自然をもっと大事にして欲しいです。子供達に自然を残してあげたいと考えま
す。

女性
１０歳・
２０歳代

天王追分地
区

高齢者の交通機関の利用料金

性別不明 ６０歳代
天王追分地
区

・市役所が遠くなって車がない私には不便で、確定申告に行くのにもひとりで行けないのが大変です。

女性 ６０歳代
天王追分地
区

小さい子ども達が１人も事故に遭わず健康に豊かな心を持ち明るい人間に育つような環境が必要と考えてい
るので最善をつくしてがんばって下さい。外に目を向けて子ども、老人が大切にされているというような先端の
市として紹介されるような位になれたら嬉しいです。

女性 ３０歳代
天王追分地
区

子供やお年寄り、障がいのある方に対して、いつまでも優しい潟上市であるように、これからもお願いします。

女性 ３０歳代
天王追分地
区

追分地区は年々住宅数も増え、子育て世帯が大半です。にもかかわらず、昔からの公園はほとんど遊具もな
くなり、子供が外で遊べる場がほとんどありません。人口（子供）が増えている地域だからこそ、乳幼児の遊び
場の確保や道路（歩道、信号、ミラー設置等）の安全対策などに力を入れて取り組んでもらいたいです。※い
つもこのようなアンケートに上記のような事を毎回といっていいほど記入しているのですが、何にも反映され
ず、読んでもらうことすらないのではないかと思ってなりません。

女性 ５０歳代
天王追分地
区

私は追分地区に住んでいます。以前のアンケートでも記入しましたが、追分地区にある勤労青少年ホームで
何かの教室や活動を開催していただけないでしょうか。天王は遠くて通えません。私の家の裏の林は全てこ
の１年で宅地となり、人口も今後増えていくものと思います。トレイク潟上も遠くて行くことができません。天王、
飯田川、昭和は公民館もあり、何かと講座があるようですが、追分にはありません。私は住んで５５年になりま
すが、追分には天王とは違う文化があります。他から転入した人が多い地域なので、コミュニティー、地域の
絆づくりをするためにも、ぜひお願いしたいと思っております。

男性 ６０歳代
天王追分地
区

街灯及び危険な場所への信号機の設置を希望します。

女性 ６０歳代
天王追分地
区

毎日の散歩コースとして長沼周辺をよく回ります。天王南中の反対側（東側）は数十年前に畑として県外業者
が分譲し約８名の方が購入され、現在に至っております。しかしながら畑としてやられてる方は何名かおられ
ますが、ほとんどは荒れたまま放置されています。これは本人の勝手ですからしかたがありませんが問題は産
業廃棄物の捨て場になっている事です。（廃車、タタミ、ガレキゴミ袋の山、ペットボトル、洗濯機等）。教育
上、環境上大変問題です。市当局にお願いしたい事は早急に持主を特定してもらい廃棄物の撤去要請を出
してもらう事です。今各地でゴミ屋敷問題が続出中ですが、今の時代個人の我が儘は許されません。

男性 ６０歳代
天王追分地
区

①防災無線について　スピーカーの数は多いが、２重窓のため何を伝えたいか聞きとれないことが多い。放
送と同時にＷｅｂでの広報をお願いしたい。②図書館について　返却時は分館でも可となっているが、借出し
時、インターネット予約して分館でも行えるようにならないか（もしかして現状で可かも知らないが、Ｗｅｂ上では
確認できない）③金農入口からの進入路の２線化（区画整理）を進めてもらいたい。④下水本管設置から１０
年以上経っているのに、依然汲み取りの家も見られる。指導（水洗化）を強化すべき。⑤津波以外（特に浸
水）のハザードマップも整備すべき。
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問１（１）
性別

問１（２）
年齢

問１（５）
居住地区

自由意見

問７　あなたの生活で現在もしくは将来に向けて市政に望むことや、まちづくりに関するご意見・ご提案などがありましたら、ご自
由にご記入ください。

男性 ７０歳以上
天王追分地
区

１．私の住んでいる地区の道路は、公道と私道があり補修などお願いしても、私道なので出来ないなど不便さ
があり、今の時代に合っていないと思う。２．最近住宅がふえて来て、子供さんが多ぜい学校に通学している
ので道路状況を見て交通規制など朝夕にやって頂きたい。又、議員の方々も地域の現状を注意して見て頂
きたい。３．交通機関を利用した時に、潟上市から秋田市に行くと料金が別々になりかなりの出費になるの
で、これから免許返納した時に潟上市と秋田市などと連携して安くなるようにおねがい致します。

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

追分地区に住んでいます。避難、防火訓練を共に実行した事もなく、もしもの場合には…、と非常に不安にな
ります。巡回バスを青少年ホーム前を発着出来ないか、設けて頂きたい。

男性 ７０歳以上
天王追分地
区

年ごと（高齢）に痛感しています。ゴミ（生、ビン、缶類含）捨て場が遠くて困っております。

女性 ３０歳代
天王追分地
区

私の住んでいる地区は子育て世帯がとても多いのですが、土日に子どもを遊ばせれる屋内施設がなくて残
念です。八郎潟町の「はちパル」や井川町の「みなくる」のように土日に夕方まで開放しているような施設がほ
しい。また子ども用品を扱うお店も少なくて、いつも秋田市まで買いものに行っているので追分あたりにそう
いった企業を誘致できたらいいのに…と思います。

女性 ３０歳代
天王追分地
区

追分地区に住んでいます。住宅開発により人口増加し、それに伴い朝の通勤時渋滞がどうにかならないもの
かと思います。

男性 ７０歳以上
天王追分地
区

我が町内は高齢者が多く、家の前の側溝が埋っていて雨水が道路の上を流れている。重機を使って、取り除
いて欲しい。

女性 ３０歳代
天王追分地
区

１０月からの幼児保育無償化の対象となっていますが、毎年思うのですが、行政の対応の遅さにあきれます。
人数の多い秋田市はもっと早く対応しています。１０月から始まるのに書類を１０月～提出するというのはあま
りにも遅すぎるのではないでしょうか？早急の対応措置を求めます。

女性 ５０歳代
天王追分地
区

車の免許を返したあと、老人も自由にでかけれるよう交通手段を充実してほしい。病院や駅まで行くのにも大
変だとよく聞くので、タクシーが安くのれるチケットやバスも時間帯で本数を増やすかワゴン車などでもよりの
駅まで乗せて行くようなサービスがあればいいなと思います。

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

三げん屋にＪＲの駅を作る話を聞いた事がありますがこの話を実現に向けて進めて頂けるとありがたいと思い
ます。市の発展に寄与すると思いますので提言いたします。

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

当地区では老人クラブが参加者が多くグランドゴルフ、旅行等で有意義に行なわれています。市政も老人に
も配慮よろしくお願い致します。

男性 ７０歳以上
天王追分地
区

・役所の仕事は税金が基礎となるから、無駄やイイ加減は許されない。・役所での仕事の心構えは「上から見
たり、押しつけたり」することは、発展につながらないと思う。・平等や公平は大変ムズカシイと思われるが、「平
等・公平」の心構えを常に忘れないことが大切ではないか。・平常心を持って、誇ることなく、くだることなく、清
く正しく。

性別不明 ６０歳代
天王追分地
区

公共施設での禁煙（子供の出入する場所）

性別不明 ５０歳代
天王追分地
区

・健康維持のため、６５才以上に万歩計を配布する。

女性 ４０歳代
天王追分地
区

こういったアンケートどんどんやって欲しいです。アンケートの粗品があるともっと解答率が上がると思います。

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

除雪について　玄関、車庫前に除雪の際に、かたまった雪を（ドン）とおかれて凍っていて動かす事が出来な
い。今までは協力しておりましたが、年齢的に無理になりました。（７０才代夫婦世帯です）
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問１（１）
性別

問１（２）
年齢

問１（５）
居住地区

自由意見

問７　あなたの生活で現在もしくは将来に向けて市政に望むことや、まちづくりに関するご意見・ご提案などがありましたら、ご自
由にご記入ください。

男性 ７０歳以上
天王追分地
区

潟上市作成の「避難所マップ」は、全て市内の避難所が指定されている。（マップ自体が潟上市内だけの表
示である。）しかし、自宅から最も近い避難場所が隣接する自治体が指定する避難所である場合は、身の安
全を確保するうえで、そちらの避難所が利用されるべきであると思います。災害発生は、１自治体だけに特定
されることを想定すべきでなく、広域、広範囲にわたる、と考えるべきです。従って、避難所の指定にあたって
は、隣接自治体と協議して隣接地域住民が相互に利用できるように図るべきと思います。又、広域的な住民
の利用が可能になるように制度の改正を進めるべきであると思います。

女性 ６０歳代
天王追分地
区

若い世代の人口が多くなりました。子供達が安心して楽しく遊べる公園があったらいいなあと日々思ってま
す。夏は木陰で涼みながらゆっくりと散歩ができ、自然と植物、虫達とかかわれるビオトープがあり、花の美し
さに触れ、家族と一緒に歩ける道、一緒に遊べる時間が共有できる、そんな公園。（車で出掛けなくても良い
場所ですぐ行ける。）

女性 ６０歳代
天王追分地
区

これから高齢者が多くなる為、少人数乗りの車両でもいいから３０分間隔位の巡回車両をお願いしたい。（早
く免許を返納を出来る。交通事故の未然防止の為）

女性 ４０歳代
天王追分地
区

子育て世代、老人、高齢者世代への支援。子育て世代、幼、小、中だけでなく、高校生をかかえる家庭へも
支援を。高齢者世代へは、健康保険などの支援。子供たちへのスポーツや、外国語活動への支援。健診（レ
ディース健診）受付時間が短すぎて利用しづらいので改善を。

女性 ６０歳代
天王追分地
区

現在は自力で除雪ができるが、今後が不安である。子供達は県外在住で戻る気持ちはない。将来は子供の
家で一緒に生活をする事になると思う。冬期間の生活に不安がなければこのまま現在地に住みたいとも考え
ているが、車の運転にも不安がある。

男性 ６０歳代
天王追分地
区

高齢になり出かける事由は、ほとんど病院に掛かる場合が多いです。追分地区に住んでいるせいか、秋田厚
生医療センターとか土崎地区が多くなります。追分駅までは市のバスがありますが、その先は電車かバスを使
うことになり交通費が嵩みます。そこで、秋田市が行っている６５才以上に適用されている１００円バスが利用
できるようになれば、幸いと思っています。その際の利用料は２００円でもよいと思っています。大変難しいこと
とは思いますが、そのような施策が出来ればと願っています。

女性 ６０歳代
天王追分地
区

町議員が多い地区は色々な面で優遇されると感じます。外灯もＬＥＤになっている。その他色々。私の所は昔
の外灯でうす暗いです。スクールバスの件ですが、町全体の小学校の事で考えてほしいです。我が町内から
小学校まで子供の足で５０分家族が送り迎えしてます。ごみの出し方ですが、雑がみ類は紙袋がない場合ダ
ンボールとかごみ袋に入れるか表記してほしいです。

女性 ３０歳代
天王追分地
区

待機児童をなくしてほしい。一時預かりもいっぱいで病院にも行けない。受け入れる保育施設も少なくて困
る。せめて一時預かりくらいは、利用できるようにしてほしい。

男性 ３０歳代
天王追分地
区

追分は人口が一気に増えているので、道路のこみ具合がひどいことになっている。あとは飲食店関係が少な
すぎるので生活関係の充実を改善して欲しい。

女性 ４０歳代
天王追分地
区

・追分三差路の渋滞が年々ひどくなっているが、市としては道路拡張など対策はされないのでしょうか？・ポリ
テク手前の十字路での事故が多発しているが、何か対策はないものでしょうか？

女性 ５０歳代
天王追分地
区

県、内外から集う事ができる体育館（災害時にも使用出来る物）ドームがあればと思います。恵まれた秋田の
土地、活用できればと思います。将来、年齢問わず利用出来る優しいドームが出来ます事を願っています。
是非潟上市へ。

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

・防災無線、家の中では聞き取れない。即改善が必要かと。・秋田市御所野イオンのような集合力のある商業
エリアがあればいい。温水プールなども。・マイタウンバスのコースをくらら、ゴルフ場経由運行の方が利用客
が増えるのでは。道順の検討を。

男性 ６０歳代
天王追分地
区

秋田市内に行くバスの便数が少ない。街が暗いので街灯を増やして欲しい。

性別不明 ６０歳代
天王追分地
区

市政に望むことは生活現場に目と心をむけて常々現場主義で物事を考えていただきたいと思います。

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

追分から役所までのバス運行ありがとうございます。色々と歩きまわりたいと思いますが、バスのつながりが悪
く、考えてしまいます。とりあえず牛坂地区もバスをとおしてほしい。近くの薬王堂まで２０分くらいかかります。
皆様もバス利用してほしい。グランドゴルフに行きたいが、朝は大会に間に合いません。ブルーメッセにもい
けません。私のわがままと思っております。
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問１（１）
性別

問１（２）
年齢

問１（５）
居住地区

自由意見

問７　あなたの生活で現在もしくは将来に向けて市政に望むことや、まちづくりに関するご意見・ご提案などがありましたら、ご自
由にご記入ください。

女性 ５０歳代
天王追分地
区

劇的に政府に事を持ち込み、全世代が笑っていられる潟上市に成らなければならない。何の為に中央から
一成さんは来たんだ。今やらないでどうする。自分の仕事に責任をもって、納得のいく一生を！

女性 ６０歳代
天王追分地
区

・潟上市は道路網が悪く、道路が細い。もう少し計画的に道路網を整理するともっと住みやすくなるのではな
いかと思います.。・又住宅地と商業地、工業地の区別をすべきだと思います。・最近空地に出来るのはソー
ラーパネルと風車です。その設備が人体に及ぼす悪影響に対しての調査を行うべきです。（国、県に働きか
けるべき）・農地が減少している様に見えるので、潟上市のブランドを作り農業を元気にするべきだと思いま
す。まもなく世界的食料不足が起ると言われています。

女性 ５０歳代
天王追分地
区

街灯が少ないところは暗くて危ないので、もっと増やしてほしいと思います。

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

・雑木林を伐採してまで団地を作る必要はないと思います。住み慣れた場所の景観が変わったことによる不
都合がこれから出てくると思います。・風力発電の風車はなぜ作らなければいけなかったのでしょうか。

女性 ７０歳以上
天王追分地
区

老体となってくると残る時間を大切にして、健康が第一とし元気が第一とし楽しく過して行ければと願っており
ます。仲間作りをし声かけ合い笑う場所を作って行きたい。

女性
１０歳・
２０歳代

天王追分地
区

秋田県立大学から天王みどり学園までの道の街灯が少なく怖いです。特に県大を出てすぐの所が街灯の間
隔が空きすぎだと感じます。１つ電球が切れているので早急に取り替えていただきたいです。女子大学生が１
人で安心して歩けるくらいの明るさにはしていただきたい。

女性 ３０歳代
天王追分地
区

・追分地区は子供が多いので、小児科があればもっと子育てしやすいと思う。これから子育てする人、今して
いる人のためにも市でも小児科医の誘致してほしい。・街灯をもっと増やしてほしい。防犯のためにも必要で
はないか。・健診は午前中（１０時頃）に行ってほしい。・ごみ袋の大きさの種類をふやしてほしい。（４５L等）・
旧道から長沼球場へ行く十字路の見通しが非常に悪いので、信号をつけてほしい。

男性 ５０歳代
天王追分地
区

①潟上市（旧天王町）に転入してしばらくなるが、個人情報の扱いが厳格でないような感じがあります。町内
会の班長をしたさいに、市の健康診断にかかわる書類をポスティングしたことがありましたが、個人向けの書
類でもあり、誤って違う家にポスティングした場合、個人情報が漏れる危険性の高い書類でした。こういった書
類を町内会単位で扱うというのは大きな問題ではないかと思います。②街灯が設置されているのに夜２１：００
をすぎると消灯されているところなどが多い。防犯上必要で取り付けしているにもかかわらず消灯しているの
であれば設置している意味は無いのでは？

男性 ７０歳以上 昭和地区 働く所がない。工場。中高年齢の雇用の所がない。

女性 ６０歳代 昭和地区
秋田市に隣接するベッドタウンとして、住みやすい町、暮らしやすい町をめざし、子育てや教育の面で、他市
町村よりも優遇措置をとるなど、若い人たちが住みたいと思う町づくりを優先的に進める方がいいと思います。

女性 ４０歳代 昭和地区

「止まれ」の看板が木などで見えない場所もあり、止まらない車もいます。道路に書いた方が安全だと思う。元
木山公園は今年の猛暑の中でも、キレイに管理していて、気持ちよく利用することができたと思う。羽城中学
校の陸上部が練習に来ているのですが、グランドより道路等にいる子供達が多く、犬の散歩はリードをつけて
いても気を使うので、ちゃんとグランドで行ってもらいたいです。帰りも暗くなってから大声でさわぎながら通行
するのはひかえてもらいたいです。

女性 ７０歳以上 昭和地区
昭和でも体育館、公民館あるのに、天王へ行かなければならないのは、少し考えてもらいたい。昭和の方も利
用して頂きたいと思います。

男性 ４０歳代 昭和地区 もっと障がい者福祉に力をいれてほしい。生活保護のほうまで力をいれてほしいです。

性別不明 ６０歳代 昭和地区
中途半端な交通整備はやめてほしい。タウンバスは時刻表を見て、がっかりする。今は自分で運転するので
不便はないが、免許返上したらと考えると不安です。二、三年後は秋田市へ移る予定。こちらの家は別荘代
わりにしたく思う。

性別不明 ６０歳代 昭和地区
道の駅、充実する事により地域活性化につながると思います。地場野菜、果物、他、地産地消による流通機
構が出来る。行政にもご配慮頂き、観光、名所等、多町村からの税制収益の拡大を図る。
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問１（１）
性別

問１（２）
年齢

問１（５）
居住地区

自由意見

問７　あなたの生活で現在もしくは将来に向けて市政に望むことや、まちづくりに関するご意見・ご提案などがありましたら、ご自
由にご記入ください。

性別不明 ７０歳以上 昭和地区 防災無線が聞きとれない！（何も聞こえない）家の中にいても聞こえるものにしてほしいです。

男性 ６０歳代 昭和地区 消防分団員の減少と高齢化に伴い、分団の統合化を検討する時に来ていると思います。

男性 ６０歳代 昭和地区 公園からスピーカーでの放送は聞きづらい。各屋々にスピーカーを設けて欲しい。

男性 ７０歳以上 昭和地区 市議会議員に報しゅうを支出している割に何も働いていない議員が多過ぎる。

男性 ７０歳以上 昭和地区 障がい者福祉に力を入れて欲しい。

女性 ６０歳代 昭和地区 家庭で個人的ゴミ焼きしている方が時々います。悪臭がする。（夕方にどこからともなく臭って来る）

男性 ５０歳代 昭和地区
・子育て教育を充実、手厚くしていただきたい。地域に若い人、子供があまりに少ない。潟上市は若い人にや
さしい市ですよ‼となって欲しいです。

男性 ４０歳代 昭和地区
限られた財源の中で必要と思われる分野への投資をお願いしたい。無駄な公共事業をしっかりと選別してほ
しい。働く環境を整備し、雇用創出を図ってほしい。

女性
１０歳・
２０歳代

昭和地区

大久保駅前の交差点の道路の段差が大きいので舗装等で少し段差を埋めるなどして改善をしてほしい。特
に大久保駅方面から（大久保駅を背にして）交差点に入るときが１番ひどく、日頃から駅を利用されている方
はわかっているので減速して通るが、知らないで通ったときは、結構な音がします。他の道路でも側溝と道路
の段差がひどいところは舗装で改善している箇所を何度か見ているので、こちらも改善策をとっていただける
とよいかな、と思います。

性別不明 ６０歳代 昭和地区
私の近くの歩道の除雪の事ですが車道の雪を歩道に上げて通れない事が時々あります。歩行者ファースト
が泣きますよね。

女性 ５０歳代 昭和地区 ・企業の誘致（雇用の場を増やしてほしいです）

男性 ７０歳以上 昭和地区
高齢者福祉に積極的に取り組んで欲しい（老人男性の集い？）交通網（三種町の取組みのような事）の取組
み

男性 ６０歳代 昭和地区

この様なアンケートは大切だと思うので今後も実施してほしい。アンケート結果は速やかに公表し、結果に対
する対策や実行計画など、いつ、誰が、何をするのか等明確にする必要があると考える。これから高年齢化
がますます進み、元気な年配者が暇を持て余しているのではないだろうか。シニア世代を上手に使い、低賃
金やボランティアとして活用していくことも良いのではないだろうか。

女性 ４０歳代 昭和地区

私自身の生活は、市政の決定したものの中で選択していかなければならないと思う。市民一人一人が生き生
きと選べる選択肢を用意していただきたい。何をもってしても予算の中で動かなければならないので、財政の
確保のためにも市民が増えるための政策が必要であると考える。問６の（１）の答えに１、１３、１１を選んだが、
企業誘致で雇用が増え、移住された方が住みやすさを感じて定住へ、という流れがあるのではと思ったから
である。その中でも子育ての環境が充実しているのは、移住、定住の大きなポイントであると考える。また、高
齢者にとっても住みやすいとは言いがたい。車がないとどこにも行けない地域が多いため、免許の返納もな
かなかできない。バスもひんぱんには走っていない。利用者が少ないのに本数を増やすと維持費の問題もあ
るだろう。７０代以上の方向けに、タクシーが無料で使える券を配布するなどすると、独居老人の方達が外へ
でるきっかけになったり、免許を返納したりするきっかけになるのではないかと思う。
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問１（１）
性別

問１（２）
年齢

問１（５）
居住地区

自由意見

問７　あなたの生活で現在もしくは将来に向けて市政に望むことや、まちづくりに関するご意見・ご提案などがありましたら、ご自
由にご記入ください。

男性 ４０歳代 昭和地区 地域格差をなくして欲しい。天王地区と昭和・飯田川地区の格差がありすぎる！

女性 年齢不明 昭和地区 若者が定着出来る様な仕事、会社が欲しい。

女性 ３０歳代 昭和地区

・人口が自然増となるような取り組みに力を入れてほしい。（移住、定住ではなく子供が増えるようなこと）・病
児保育施設を考えて頂きたい。（仕事を休みにくく、看病する時に困っている）・福祉医療はとても助かってい
るので今後も続けて頂きたいです。　子育てをしていると、仕事をしたくてもやはり子供優先になり病気になる
と母親が仕事を休む。子供が低年齢のうちはほとんど休んでいたように感じます。核家族化となり、父、母の
負担が大きくなった分、どこかで助けが必要と思います。育児中の休みの確保、給料の保障など育児をして
仕事をしなくてはならない世代に、優しいことを提供してもらえたら子供を産み育てやすい町になると思いま
す。産みたいけど、産めない環境であることを子供を産んで実感しました。（市の問題というか、国の問題か
と）

女性 ４０歳代 昭和地区
子供たちが安心して遊べる場所が少ない。買い物する場所が少ない。車の運転がきけんな人が多い。不審
者、危険人物がいて、安心してくらせない。

男性 ７０歳以上 昭和地区 １．道路網を整備し災害に強靭な道路願う　２．空家を市が引取られる物件を立退きに利用を考えたら

女性 ７０歳以上 昭和地区

長年の一人住まいから、今年の５月以降、長男宅に同居する事になり、（潟上市宮の前）元木山に散歩を始
めた所、なぜ今まで来なかったのかと後悔する位、元木山散歩にはまっております。四季折々を充分に味わ
える環境がすばらしく、それを整備、保たれている事にとても感謝しております。市のほこりとして、みなさん
も、もっともっと利用された方がいいのではないかと思い、その為の機会をもっと作ってもらえればと思いま
す。

男性 ７０歳以上 昭和地区
馬踏川を「しゅんせつ」して「あおこ」の発生を防止する。大豊小学校の通学路（馬踏橋の近く）を早く整備して
安全にしてもらいたい。

女性 ５０歳代 昭和地区
病院、買い物、スポーツ施設に行くにも、車がないと無理なのかな、と…これから先の事を考えた時に、足とな
る交通機関がどの程度あるのか不安です。

男性 ６０歳代 昭和地区

市役所の各課の横のつながりが、うまく機能してないように思う。たとえば、何かの行事を行う場合、担当の職
員は来ているがそれを広く市民に知らせるための広報の方がいない、とか…横の連絡をしっかりして欲しい。
福祉でも課をまたがる事が往々にしてあるが、同じ事を何回も課毎に話さなければならない。ネット社会であ
るから、うまく活用して情報の共有につとめてほしい。

女性 ７０歳以上 昭和地区
全国的に事件、犯罪が多発してます。その際防犯カメラでいろいろ解決されてますが、潟上市ではどのくらい
カメラが設置されてますか。市で設置するものか私が設置するものなのかもわからないです。何かの方法で解
答お願いします。

女性 ４０歳代 昭和地区 子ども、高齢者、障がい者、だれもが住みやすいまちづくりを希望します。

女性 ５０歳代 昭和地区

・自動車免許を返納してからの交通手段を手厚くしてほしい。（タウンバスの運行に偏りがあると思う。私は乱
橋に住んでいるが、現行のままだと最寄りのバス停がないので利用できそうにない。ふつうに中央交通のバス
を利用するしかない）・冬場に一般の人も利用できる運動施設（無料か低額）の充実。・元木山のテニスコート
の整備をしてほしい。（熊が怖くて利用できない）

性別不明 ７０歳以上 昭和地区

私事です。市政の望む事です。まず家族の事、私８０才。娘、むこ、大手術仕事もできず病院通いしていま
す。孫２人は家でいません。田んぼ少しはあるけれど、全部よその人から自分の家族の事は云いたくないけ
れど、若い人年金もまだもらってないし、保険の方もかけれないといっている。それで市の方へ私の家族だけ
ではないでしょうが、少しでも年金を早くもらえるようにしたいものです。母のわがままでこう事書くことお許し下
さい。８０才のばばです。

女性 ５０歳代 昭和地区

潟上市は全県の中では人口減が少ない方かもしれませんが、増えているのは一部の天王追分とかだけだと
思います。昭和地区は回りを見ても活気が全然ありません。これからの少子高齢化を考えるとなかなかすぐに
活気がもどることはむずかしいと思います。やはり若い人の定住が大切だと思います。その魅力がないので
しょうか？回りは高齢者がいっぱいです。

性別不明 ６０歳代 昭和地区 ・水害など心配で有る。特に川などの管理が？と町内等の排水管理などの確認をお願いしたい。
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男性 ３０歳代 昭和地区
昭和地区の方へも道路整備など財源を使用してほしい。高れい者だけの対策ではなく、これからしょう来があ
る子供たちへと多くの財源を使用をお願いしたい。

性別不明 ４０歳代 昭和地区

子育て世代が０才児から預かれる保育施設や学童で６時すぎまで過ごせる施設を秋田市のように充実させて
もらえれば、秋田市内から若い世代が移り住める。そして保育の場の雇用への奨学金や、地域の教育や子
育てへの雇用も含めてトータルの充実が地域の活性化が生まれると思う。地域の公園や遊べる所も大人の目
が届く所にきれいに整備してほしい。

女性 ７０歳以上 昭和地区
・一人（独居）でも安心して暮らせる、老人に優しい町は、誰もが暮らしてみたい町になると思います。そんな
町を望みます。・免許返納後の生活環境（全般）の充実を望みます。（買い物、医療機関、金融機関、役所、
公民館、等への足にかわる組織作りを希望します。）

女性 ６０歳代 昭和地区
企業誘致（自動車産業、航空機産業を主体）し秋田県内屈指の産業集積都市としての発展出来る様な施策
を期待します。

女性 ７０歳以上 昭和地区
このアンケートを企画された企画政策課・市長さん、皆さんで市内を歩いてみて下さい。施設を訪問して下さ
い。アンケート調査結果よりも、多くの事が見られると思います。庁舎で企画するだけでなく、外の事を見てほ
しいと願っております。

性別不明 ７０歳以上 昭和地区

おかげ様で８１才まで病気で入院したこともなく元気で暮しております。保健、福祉、教育、文化の面にも恵ま
れ、近隣の方々にも恵まれ、自分の健康管理は自分で行うようにしています。主治医に恵まれ、アドバイスは
しっかり受けとめています。市の保健婦さん達との交流は生涯学習でお会いしお話を聞いたりして参考にして
います。近所の方々とのふれあいも常にこころがけ、茶話会など開いております。これからの市の行政に対し
ても発展を祈ります。

性別不明 ７０歳以上 昭和地区
８０才を過ぎ何事も意欲的に望むとか変えようという気持もなくなりアンケートにはお役にたたなかったと思って
おります。申し訳ございません。

男性 ３０歳代 昭和地区
自然環境はいいと思うので、環境の保全を中心に地区の開発等を進めていけたらと思います。一方で雇用の
場や事業所数は少なく感じます。就職のために秋田市や近隣地区、または県外に出なければならず通勤等
で苦労する面もあります。要望としては働ける場が増えるように注力してもらいたいと思います。

男性 ７０歳以上 昭和地区

住宅用火災警報器購入に助成費願いたい。防災無線の放送が戸外でも聞きとりにくい。対処願いたい。（大
久保町内、バス路線添い）公共施設の将来について。特に上水道事業が将来も公営事業で継続出来るよ
う、毎年度特に配慮願いたい。（財政の面でやって行けなくなり、民間事業に切り変えて失敗している所あり）
クマ対策について。色々とやっている事と思いますが、全体が無責任だ。広域的に個体減少への取組みを強
く願いたい。

女性 ６０歳代 昭和地区
交通網が不便で車がないと外に出ることの範囲が狭く、行動することが縮小されます。車がなくても老人が安
心して１人で、でかけることができるような配慮をして欲しいです。

男性 ７０歳以上 昭和地区

何事にも教育が一番大事だと思います。何故かと言うと、現代社会において、毎日のニュースを見るに、殺人
事件、いじめ、交通ルールのマナー、相手に対する思いやり、等々、安心して暮らせる社会構築が必要と思
う。このことは、幼児教育から始まり高齢者に至るまで、常々、その人の人間性が問われる時代です。テレビの
チャンネルを入れると、常に不快なことばかり。政治に対する不信感から始め。もっと襟を正すべきです。

女性 ４０歳代 昭和地区
除雪についてお願いがあります。私は十字路の角に家がありますが、朝起きると硬い雪が入口に積まれ、家
から出れません。仕事に遅れます。硬い氷の様な雪のかたまりを、民家の出入口に積むのはやめて下さい。

男性 ６０歳代 昭和地区 災害時の避難場所をもっとわかりやすく毎月、伝えてほしい。（わすれてしまう）

女性 ６０歳代 昭和地区 公園整備にも気配りしてほしい。雑草がのび放題になっている公園を見かけるとむなしくなります。

女性 ７０歳以上 昭和地区 年金生活者にとって、これ以上税金を増やしてほしくないです。宜しく。
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女性 ５０歳代 昭和地区
潟上の庁舎が遠くて不便である。もっと交通手段等をみなおして、お年寄や子供にも気軽に行ける行政を考
えて欲しい。衣食住はとても大切な事で、食料品を買えるスーパーが近くにない事は、とても不便であります。
車に乗れなくなったら、生活の維持が難しくならないような環境が必要だと思う。

女性 ６０歳代 昭和地区
年に１回の草刈りについて　人件費をかけている草刈り大変なのはわかるけど、もう少しきれいに刈った後の
収集、又は、忘れてそのままの時もあります。

男性 ４０歳代 昭和地区
子供を連れて遊びに行ける場所が少なすぎる。天王グリーンランドは広さはあるが、広いだけ。もっと遊べる
遊具を作ったり、子供も歩けるちょっとした散歩コースを作ったりしてほしい。冬にも遊べたり体を動かしたりで
きる場所をグリーンランド内に作ってもらえたら嬉しいです。←ロッククライミング、アスレチック等

男性
１０歳・
２０歳代

飯田川地区

井川町みたいに医療費高校生まで無料計画を考えてほしい。年配の人は（飯田川在住）買い物が不便であ
る。年配で車のない方はバスがあるとはいえ、印鑑証明に天王までは厳しい問題である。公共料金滞納で高
校の定期代を申請できないのはどうか‼そういう方にこそ中には生活が苦しく払えない人もいるので。それを申
請できない所には住みたくない。何のための少しでも生活が楽になるためにもうけられたものじゃないです
か。

女性 ７０歳以上 飯田川地区

１．町内会の再編成（現在を見直しする）２．火災、災害が発生した場合、市の管理職等のポストにある人が、
即地域巡回し要望等を聞くべきだ。３．飯田川、下虻川地区、旧７号線の歩道はせまく、側溝ブロック等がい
たみ、若い人でも安心して歩ける所少なく、手押し車使用の老人には最悪な状況だ。少しでも安心して歩行
できるよう改善してほしい。

男性 ６０歳代 飯田川地区
広報紙等の配布物は、ネット配信にして希望者には印刷物を配布するようにして、配布担当者（ボランティア）
の負担減や印刷代の削減を検討していただきたいと思っています。

男性
１０歳・
２０歳代

飯田川地区

県内どの市町村も高齢化率が年々上昇していく中、高齢者へ目を向けられることが多々ありますが、地域の
コミュニティを維持するためには若い人の定住化や地域の役割を担うことが必要だと考えています。定住する
ということは住みやすい「まち」でなければ外部へ出ていきます。安心して子育てができること、年を重ねても
住みやすい地域でなければずっと住むことは困難です。１人１人が生活しやすいまちになることを期待してい
ますので、どの世代においても住むところ、食事についても困らない、年齢が重なっていっても安心して介護
サービスなどが受けられることも必要と思います。私自身仕事で市外に行きますが、市内にもっと雇用もあると
地域で暮らすということがよりできるのではないかと思っています。

性別不明 ７０歳以上 飯田川地区 文化会館の建設、小路の整備、たんぼの拡大整備

男性 ６０歳代 飯田川地区 ・空家の活用　・雇用の確保

男性 ７０歳以上 飯田川地区 あらゆる補助金を削減をしておりますが見直す必要があると思います

女性 ６０歳代 飯田川地区 保育園に入る時は親の職場にちかく、家にも近いところに入れるようにしてほしい。

女性 ６０歳代 飯田川地区 1．若者の就業場所がなく、他市町へ若者が流出する。２．上記の為、老人独居者が増える。

女性 ３０歳代 飯田川地区 子育てしやすいまちづくりを期待します！経済的支援も必要です！

男性 ６０歳代 飯田川地区
高齢対策は急務である。自動運転車など積極的に取入れないといけない。潟上でも中心部と山あいは差が
ある。格差が広がりつつある。お役人は頑張らないといけない。やる気が見えない。弱者に優しくないといけな
い。

男性 ６０歳代 飯田川地区

1．若夫婦や女性が安心して働けるよう、子育て支援や親の介護支援の充実を望む。２．秋田市のベッドタウ
ンとなるようなまちづくりをした方が良いと思う。３．市政の一番身近にいる市職員の様々な活発な提案を望
む。４．選挙投票呼びかけ放送やイベント案内放送が多すぎてうるさい。皆知っていることなので1日1回の放
送で十分である。
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女性 ７０歳以上 飯田川地区
田んぼや川の土手等でもみがらを焼くのは条例で禁止されているようですが、期間が限定されているようで
困っています。年間を通じて禁止する事はできないでしょうか。

女性 ５０歳代 飯田川地区
・歩道の整備　・街灯（防犯のためだけでなく日暮れがはやいこれからの時期下校する児童が安心して歩ける
ように）　・通学路の除雪　・積雪がない時でもスリップ事故防止のため融雪剤　・出張所でもっといろいろな用
事ができたらいい

女性 ７０歳以上 飯田川地区 飯塚浜に送り迎えのバスを回るようにして下さい

女性 ６０歳代 飯田川地区
・狭い道路の補修、草刈りをして欲しい。・大雨～洪水、冠水しやすい地区を早期に把握して頂き、大災害に
備えての対策をして欲しい。

男性 ５０歳代 飯田川地区
老後の生活に不安（自動車の免許返納も見据えて）買い物、通院が不便。地域コミュニティも老老の支え合
いになっている。市の中でも地域で差が生じている（人口増の地区とそれ以外…）少しでも不安解消につな
がるビジョンを示してほしい。

女性 ７０歳以上 飯田川地区 バイパスから金山町内に入る所の道路の草をかってほしい。いつも草がぼうぼうで危険です。

女性 ４０歳代 飯田川地区
飯田川地区は歩道が無い所が多く子供達の登下校時は心配になります。道幅が狭いという事もあるのでしょ
うけど工事する予定はないのでしょうか？安全に安心して暮らせたらいいなと思います。

女性 ７０歳以上 飯田川地区
①病人・老人にやさしいバス停がほしいです。②小さくてもいい、自分のほしい物買えるお店あれば良い。③
歩道は現在側溝のフタの上です。雪道になると危険です。

性別不明 ７０歳以上 飯田川地区
現在の自分の生活には満足していますが図書館利用に不便を感じます。巡回図書館のようなものがあれば
利用したいものと考えます。

女性 ７０歳以上 飯田川地区
高令と一人暮らしの人がふえています。自分もと思うと、個人的ながら社会や市等に迷惑はかけられないと思
い生活を送っています。

女性 ３０歳代 飯田川地区
歩道の草をなんとかしてほしいなと思うことがあります。トレイクが出来て地域交流をする機会が増えて嬉しく
思います。しかしまだまだ認知度が低く利用している方は決まっている気がします。新しい利用者を増やせる
企画などあるといいと思います。

女性 ３０歳代 飯田川地区
・スーパーや飲食店などに車いすを必ず置いてもらえたら、家から持ち忘れた時も行けるので設置してほし
い。

男性 ７０歳以上 飯田川地区 旧３町にすべて平等であってほしい。

女性 ７０歳以上 飯田川地区
私からのお願いです。三浦商店前から金山方面に入る道路ですが、途中片側に深いユウ路溝があり、通行
するに非常に危険を感じます。以前そのユウ路溝に落ちて亡くなった方も居ます。どうか改善方よろしくお願
いします。

男性 ７０歳以上 飯田川地区
・飯田川地区の住民は、地域のつながりが天王や昭和地区よりも濃いと思っているが、バスの運行などにつ
いて少々不満を感じている。秋田市などはどこへ行くにもバス代が少なくて便利だなとうらやましい。・潟上市
の観光については、思い切った施策が必要である。他の地域にない特徴のあるイベントなど考えて欲しい。

男性 ７０歳以上 飯田川地区 市道の維持管理並びに冬期間の除排雪を徹底して下さる様お願いします。
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男性 ７０歳以上 飯田川地区
豊川の堤防の草刈り（昭和から下虻川踏切まで）について、草刈り時期が遅い。（９月から１０月頃）６月から７
月初め頃実施してもらいたい。

男性 ５０歳代 飯田川地区
・近くに飯田川役場の支所あるのだが証明等、取れない物もあり天王庁舎に行ってくれと言われ不便　・以前
社会福祉協議会（飯田川センター）にあった温泉施設が故障のままだが再開はするのか？利用をのぞむ声
がある　・潟上マイタウンバスのルートに飯塚駅もいれてほしい　ただのアンケートで終わらないことをのぞむ

性別不明 ６０歳代 飯田川地区
・幹線道路等除雪車の丁寧な除雪。轍（わだち）があり危険な為。・広報の放送　毎回「防災潟上広報」と始ま
りますが、気象情報、又災害情報以外（市行事等）の場合は“防災”をつけないでほしい。・ゴミ集積所のゴミ
箱を市指定のＢＯＸを設置してほしい。

男性 ５０歳代 飯田川地区 天王地区が一番の考え方はやめてもらいたい。

女性 ７０歳以上 飯田川地区
１．除雪をお願いしたい　去年はあまり多く積雪はなかったが降った時の対応が悪く、困った。全市の除雪の
状況の把握と計画がしっかり行なわれていないと感じた。

女性
１０歳・
２０歳代

飯田川地区
少子高齢化が進んできている今、子育てがしやすい環境、高齢者が安心して暮らせるような取り組みをして
いってほしいです。潟上市はとても住みやすいまちなので、観光や住みたくなるような取り組みも行なってほし
いです。

女性 ５０歳代 飯田川地区 空き家が多く、強風の時不安になります。これからも増えると思うので対策を考えてもらいたい。
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